

学校だより

明るく 元気に たくましく

平成25年10月4日発行

広島市立広島特別支援学校 校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101 E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-250-7102 ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



グラウンドから見た夜間の本校の校舎
(リレー・フォー・ライフ)

□ 新学期、明るく元気にスタート！！

9月2日(月)始業式を行いました。始業式では児童生徒に視覚的にも理解しやすいように夏季休業中に行われた出来事等をパワーポイントでスクリーンに映し出しながら話をし、夏休みを振り返りました。また、「得意なことを伸ばそう!」「苦手なことにも少しチャレンジ!」「明るく、元気に、たくましく頑張ろう!」と児童生徒に語りかけたところ、その後、全員で歌った校歌の歌声が体育館いっぱいにも明るく力強く響き渡り、児童生徒の新学期にける意気込みを感じることができ、大変うれしく思いました。



「明るく、元気に、たくましく頑張ろう!」

□ 広島地区高等学校PTA連合会三者交流会

9月7日(土)広島地区の11校の高等学校の保護者、生徒、教員120名が参加して広島地区高等学校PTA連合会健全育成委員会三者交流会が本校で行われました。この交流会では、私が「生徒一人一人に応じた支援の在り方」という演題で1時間講話をした後、六つのグループに分かれて本校の施設見学を行い、その後、「広島県手をつなぐ育成会」の方が講師となって各グループで「自分たちに何ができるか?」というテーマで講習会が行われました。高等学校でも支援を要する生徒は多数おり、大きな課題となっています。この三者交流会で、参加した方々に本校のことを知っていただくと共に、様々な障害を有する方への理解、支援の重要性と実際の支援について知っていただくことができたのではないかと思います。



三者交流会での校長講話

□ 高等部第1学年宿泊研修

9月11日(水)・12日(木)、9月18日(水)・19日(木)に二つのグループに分かれて高等部第1学年の宿泊研修を実施しました。この宿泊研修には、大きく二つの目的があります。一つは、生徒実態に応じた職場見学等を第一日目の研修内容に取り入れるなど、卒業後の生活を考える機会としていることです。二つ目は、集団宿泊活動を通して、生徒の自立性やマナー等の社会生活を営む上での態度を養うことです。この二つの目標は、「児童生徒の自立と社会参加を目指す」という本校のビジョンを具現化する上で必要不可欠であり、できるだけ早期からの取組によって達成されるものと考えます。

本年度の第1グループの主な活動内容は「筆の里工房の見学」、「マナー研修」、「エリザベト音楽大学での音楽鑑賞」。第2グループは、初日をI類型とII類型で違った活動内容を設定しており、主な活動内容はI類型は「安佐動物園の見学」、II類型は「平和資料館見学・原爆の子の像の前での平和集会」、「文化交流会館の見学」で、2日目はI類型、II類型とも「エリザベト音楽大学での音楽鑑賞」でした。宿泊は2グループとも牛田新町にある神田

山荘に宿泊しました。

無事に研修を終えた生徒の皆さんの、これからのますますの飛躍に期待しています。



マナー研修



安佐動物園見学



エリザベト音楽大学での音楽鑑賞

□ リレー・フォー・ライフ・ジャパン2013広島

9月15日(日)~16日(月)に、リレー・フォー・ライフ・ジャパン2013広島が本校で行われま

した。このイベントは、24時間のがん啓発チャリティイベントで、本校のグラウンドを24時間リレーで歩く他、ステージイベント、講演会、マンモグラフィ検査や飲食ブースもあり、約1000人の方がこのイベントに参加されました。開会式には城納 一昭 広島県副知事や松井 一實 広島市長が出席され、また、イベントには秋葉 忠利 前広島市長もお見えになりました。イベント終了後、リレー・フォー・ライフの実行委員会から、本校にイベントで使用した新しいテント3張の他、サッカーボールも5個寄贈していただきました。児童生徒のために大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



リレーの先頭を歩かれる城納福島知事と松井市長

□ 第2回企業学校見学会

9月17日(火)に16名の広島県中小企業家同友会の方々にお越しいただき、本年度2回目の企業学校見学会を行いました。これは本校の教育内容を知っていただき、地元企業との連携を深め、新たなる職場開拓につなげる目的で行っています。当日は全体会の後、高等部の作業学習の見学、職業コースの生徒による「特別支援学校の学習紹介」のプレゼンテーション、本校の進路指導について本校職員から説明等を行いました。企業の方々は意欲的に授業や校内を見ていただいたり、熱心に説明を聞いてくださったり、説明後は終了の時間になっても質問が続き、会を延長するほどで、本校の生徒や教育に強い関心をもっていただくことができたことと強く感じました。生徒に進路に結びつくことを願っています。



熱心に質問をされる広島県中小企業家同友会の方々

□ 歯科保健指導

9月19日(木)に本校の学校歯科医である上田先生とイースト歯科クリニックのスタッフの皆様15名、計16名が来校され、小学部3年、4年、5年の児童に歯科保健指導を行っていただきました。これは上田先生の御好意によるもので平成20年から続いています。スタッフの方々には児童一人一人に優しく丁寧にブラッシングの指導をしていただき、最初緊張気味だった児童もみんな落ち着いて指導を受けることができました。指導後には、個別に歯の健康を保つためのブラッシング等のアドバイスもいただきました。今後の指導に生かしていきたいと思ひます。



落ち着いてブラッシングの指導を受ける児童

この歯科保健指導は10月にも中学部や高等部の生徒を対象に2回実施していただく予定です。本当にありがとうございます。

□ 家族参観日

9月21日(土)に、家族参観日を実施し、来校された約600名の保護者や御家族の皆様には、児童生徒の様子や授業を見ていただきました。また、2学期の個別の指導計画をお渡ししました。授業は個別の指導計画に基づく内容となっていたでしょうか。本校はビジョンの一つとして「専門性を高め合い、弛まぬ教育実践を行う学校」を目指しています。そのために「主体的な児童生徒を育てるための授業改善」、「指導略案の作成と授業の振り返り」、「児童生徒の実態に応じた指導の手立て」等の質的向上に取り組んでいます。参観後のアンケートにお答えいただきました内容や御意見、御感想を、今後の指導に生かしていきたいと思ひます。



小学部3年「生活単元学習」



訪問学級「生活単元学習」



高等部1年「美術」

□ PTA親子レク

9月28日(土)に本校体育館で、90名の児童生徒、保護者、教員が参加してPTA親子レクが行われました。前半は山本 綾香 様のフルーツ、川本 秀史 様のギターによる音楽会。後半は占部 浩子 様によるフラダンスの講座で、鑑賞だけでなく、実際に体を動かしてフラダンスを体験しました。これは、PTA文化厚生部の方々全て企画運営されたもので、親子で楽しめる楽しい会でした。文化厚生部の皆様ありがとうございました。



フルーツとギターの演奏

フラダンスの体験

□ グラウンドの草取り・学校周辺清掃

9月25日(水)に本校職員でグラウンド、及びグラウンド周辺の草取りを行いました。10月には小学部、中学部の運動会も控えており、児童生徒も気持ちよく演技することができるのではないかと思います。また、9月30日(月)には美しい地域と学校環境を整えるため、全職員で通学路だけでなく広範囲に学校周辺の清掃を行いました。児童生徒が気持ちよく学べるための環境づくりにこれからも取り組んでいきたいと思ひます。



グラウンドの草取り



学校周辺清掃

※ 御来校いただいた方々(教育相談での見学は除いています。)

日付	団体名等	人数
9月7日(土)	広島地区11校の高等学校の保護者、生徒、教員	120名
9月13日(金)	手をつなぐ育成会 東区支部	23名
9月17日(火)	企業見学会	16名
9月19日(木)	イースト歯科クリニックのスタッフの皆様1	16名
9月20日(金)	手をつなぐ育成会 中区支部	10名
9月25日(水)	広島大学特別支援教育専攻学生見学	35名
9月27日(金)	出雲養護学校教員	2名